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Задача, которую мы видим, – 
наладить взаимодействие, со-
вместную работу членов моло-
дежного парламента и с органа-
ми местного самоуправления – с 
главой, с депутатами, и с моло-
дежью. 

Молодежные идеи для их во-
площения должны получить 
поддержку муниципалитета. 
Когда «связки» нет, очень слож-
но провести какую-то молодеж-
ную идею или инициативу. Это 
может быть создание спортив-
ной площадки, коворкинг-цен-
тра или проведение молодеж-
ного форума. 

Молодежный парламент 
вправе предлагать идеи, иници-
ативы по совершенствованию 
законодательства. Сегодня мы 
обсуждаем одну из таких ини-
циатив по созданию дополни-
тельных ограничений курения 
в общественных местах. На об-
ластном уровне у нас есть такие 
полномочия. 

Это говорит о том, что моло-
дежь – за здоровый образ жиз-
ни. Мы доработали законопро-
ект вместе с юристами. 

Предлагается ограничить 
курение в том числе на останов-
ках городского общественного 
транспорта и в радиусе 15 ме-
тров от них, в городских парках 
и скверах, на открытых парков-
ках, вблизи объектов торговли 
и общественного питания, по-
мещений рынков. Для некуря-
щих людей, детей это очень уяз-
вимые места. Вред от пассивного 
курения доказан. 

Законопроект будет обсуж-
даться профильным комите-
том Законодательного Собра-
ния по социальной политике, а 
30 июля планируем рассмотреть 
его на заседании Законодатель-
ного Собрания. 

– Что предпринимает коми-
тет, чтобы сделать детский от-
дых в регионе более массовым 
и комфортным?

– На этот год у нас есть цифра 
по охвату отдыхом и оздоровле-
нием в летний период почти 464 
тысячи детей. Форма отдыха мо-
жет быть разной: это как дневные 
лагеря, так и загородные, санатор-
но-оздоровительные лагеря.

Для нашего промышленно-
го региона, конечно, важно, что-
бы дети могли отдохнуть за го-
родом, где природа, воздух бо-
лее чистый и свежий. 

Возможности здесь, к сожа-
лению, ограничены. Губерна-
тор Евгений Куйвашев поддер-
жал идею депутатов и поручил 
создать программу развития за-
городных оздоровительных ла-
герей. Считаем, нужно прора-
ботать вопросы, связанные в 
том числе с участием бизнеса в 
их развитии. Направление, свя-
занное с детским отдыхом и оз-
доровлением, курирует лично 
председатель Законодательно-
го Собрания Людмила Валенти-
новна Бабушкина. Тема стоит на 
особом контроле депутатов. 

Кроме того, уже сложивша-
яся добрая традиция – проект 
«Поезд здоровья». В летние ка-
никулы поезда везут детей из 
наших муниципалитетов на 
Черное море, в оздоровитель-
ный комплекс «Жемчужина Рос-
сии». Второй год подряд за лето 
проходят четыре смены: у детей 
участников СВО, детей в труд-
ной жизненной ситуации, де-
тей, достигших успехов в олим-
пиадах, конкурсах, фестивалях 

есть возможность отдохнуть на 
Черном море. 

Также недавно губернатор 
Евгений Куйвашев вышел с ини-
циативой о создании собствен-
ного детского лагеря за предела-
ми Свердловской области. Пра-
вительство сейчас ведет прора-
ботку и поиск площадки. Это 
было бы оптимально для отды-
ха и оздоровления детей. Пол-
ностью поддерживаем это реше-
ние. 

– Комитет следит за состоя-
нием спортивной инфраструк-
туры в муниципалитетах?

– Наш постоянный спор при 
утверждении бюджета – про-
фессиональный или массовый 
спорт. Ни тот, ни другой друг без 
друга существовать не могут. 

Президент России ставит за-
дачу, чтобы доля граждан, систе-
матически занимающихся спор-
том к 2030 году была на уров-
не 70%. В Свердловской области 
по итогам 2023 года мы видим 
цифру в 61%, это 2,4 миллиона 
уральцев. 

В последние годы построено 
немало спортивных объектов, в 
том числе к Фестивалю универ-
ситетского спорта в 2023 году. 

Например, это уникальный 
Центр художественно-эстетиче-
ской гимнастики, Дворец дзюдо 
в Екатеринбурге и Дворец самбо 
в Верхней Пышме, Дворец вод-
ных в идов спорта в Новоколь-
цовском. 

Обновленный современный 
водный дворец также по явился 
в Первоуральске. Он соответ-
ствует всем международным 
требованиям.

Сегодня все эти объекты - на-
следие Фестиваля, спортивная 
инфраструктура – для жителей, 
для юных спортсменов. 

Для развития массово-
го спорта мы также реализуем 
проект «Единой России» «Дет-
ский спорт». Одно из его направ-
лений – капитальный ремонт 
спортзалов в сельских школах, 
обновление школьных стадио-
нов в муниципалитетах. 

В этом году будут проведены 
капитальные ремонты 7 спорт-
залов, в 11 школах появятся но-
вые современные стадионы. За 
последние годы по этим направ-
лениям сделано немало. 

– Туристическая отрасль 
быстро меняется. Как регио-
нальный парламент адаптиру-
ет законодательство под новые 
тренды и запросы?

– Стараемся делать это опе-
ративно. Туризм – это очень пер-
спективная отрасль экономи-
ки, которая имеет и социаль-
ный эффект. Внутренний ту-
ризм позволяет нам узнавать 
свою страну. Создана неплохая 
инфра структура.

Свердловская область аб-
солютно открыта для гостей. В 
2023 году мы вошли в топ-8 ре-
гионов РФ по туристическо-
му потоку: Росстат зафиксиро-
вал почти 3,8 млн туристиче-
ских поездок в Свердловскую 
область. Наш регион по числу 
туристов – наряду с Краснодар-
ским краем, Москвой и Москов-
ской областью, Санкт-Петербур-
гом и Ленинградской областью, 
Татарстаном. 

Мы перешагнули всё то, что 
было в «доковидные» времена. 
Активно развиваем наши тури-
стические маршруты, привлека-
ем федеральные ресурсы. Зада-

ча депутатов Законодательного 
Собрания – обеспечить финан-
сирование при формировании 
бюджета.

В эти дни в Екатеринбурге 
проходит международная вы-
ставка «ИННОПРОМ». Видим, 
что год от года интерес к этому 
событию растет – новые стра-
ны-партнеры, новые участники, 
самые современные технологии. 
Выставка существенно увеличи-
вает поток гостей в наш регион.

Мы можем по праву назы-
вать Екатеринбург, Свердлов-
скую область центром туриз-
ма с развитой гостиничной, тор-
гово-развлекательной инфра-
структурой, известными на всю 
страну театрами и музеями, ка-
фе и ресторанами с кухней на 
любой вкус. 

У жителей и у туристов по-
пулярны активный отдых и ту-
ризм. 

Недавний пример  – мы об-
суждали развитие туризма на 
особо охраняемых природных 
территориях (ООПТ). В нашем 
регионе таких территорий бо-
лее пятисот. Понятно, что осо-
бый интерес туристов вызыва-
ют наши природные парки: «Ба-
жовские места», «Река Чусовая», 
«Оленьи ручьи». С одной сторо-
ны, мы видим огромный запрос 
со стороны жителей отдыхать 
именно в этих местах с уникаль-
ной уральской природой. С дру-
гой стороны, нужно сохранить 
природу. Наши департамент по 
туризму, министерство природ-
ных ресурсов активно прораба-
тывают вопросы создания и раз-
вития инфраструктуры на при-
родных территориях с учетом 
всех особенностей. 

– Комитет также отвечает за 
патриотическое воспитание. У 
нас есть какие-то уникальные 
проекты в этом направлении, 
которые реализуются только 
в Свердловской области?

– С большим уважением от-
носимся к волонтерскому дви-
жению и всему, что с ним связа-
но. Два года назад наш комитет 
предложил ввести почетный 
знак за заслуги в волонтерской 
деятельности, что нашло под-
держку председателя Законода-
тельного Собрания – Людмилы 
Валентиновны Бабушкиной. 

Мы учредили такую награ-
ду: на сегодня 144 активиста-во-
лонтера награждены почетным 
знаком Законодательного Со-
брания. 

Радует, что молодежный ак-
тив не только участвует, но и 
транслирует тему патриотиче-
ского воспитания подрастающе-
му поколению. Недавно на Дне 
молодежи в Парке им. Маяков-
ского ребята организовали пло-
щадку «Мое Отечество». На лич-
ном примере делились опытом 
волонтерской работы, в том чис-
ле в новых регионах России. 

Возвращаясь к теме туриз-
ма  – в Свердловской области 
разработаны уникальные ту-
ристические маршруты «Им-
ператорский», «Демидовский», 
«Уральский экспресс». Импера-
торский знакомит с жизнью и 
последними днями Царской се-
мьи с посещением знаковых 
мест, «Демидовский» – с горноза-
водской идентичностью Урала. 

Такой наглядный формат по-
зволяет лучше усвоить, узнать 
историю страны, родного края.

Подготовил 
Максим НАЧИНОВ

В регионе  развиваются 132 вида спорта. Физическая активность стала 
нормой для более 61% свердловчан

В ходе выездного заседания депутаты посетили  Дворец дзюдо, 
построенный в Екатеринбурге в рамках подготовки к Международному 
фестивалю университетского спорта – 2023

Молодежь – самые активные волонтеры ФКГС

Обсуждение вопросов развития туризма в Шарташском лесном парке – 
особо охраняемой природной территории
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